
Protokoll	EV-Sitzung	BRG	9	am	15.1.2019,	18	Uhr	im	„Scala“	

	

TeilnehmerInnen	(siehe	Liste);	Moderation:	Marion	Hrdlicka	

	

Tagesordnung	

I. Dir.	Maresch	berichtet	Aktuelles	aus	der	Schule	(ab	18:30	Uhr)	

II. EV	intern:	

TOP	1:	Umgang	mit	Guthaben,	neue	langfristige	Projekte	(konnte	in	der	letzten	Sitzung	nicht	mehr	

behandelt	werden)	

TOP	2:	Info	über	Statutenänderung	(konnte	in	der	letzten	Sitzung	nicht	mehr	behandelt	werden)	

TOP	3:	Vorbereitung	SGA-Sitzung:	schulautonome	Tage,	Spanisch,	TOPs	SGA-Einladung	

TOP	4:	Finanzen:	Förderanträge,	Unterstützung	von	Lesungen	in	der	Schulbibliothek	durch	EV	

TOP	5:	Schulball	

TOP	6:	Allfälliges	

	

TOP	3	wird	vorgezogen:	Vorbereitung	SGA	am	17.1.:	

Rio	Rutzinger	stellt	Themen	vor:	a)	Schulveranstaltungen	2018/19;	b)	Einführung	von	Spanisch	als	3.	

Sprache;	c)	Schulautonome	Tage	2019/20;	d)	Musik-Intensiv:	Vereinsgründung;	e)	Schulbücher	für	

2019/20;	f)	Änderungen	Verhaltensregeln	(Handy,	Rauchen);	g)	VWA-Modul	Neugestaltung	

(Vorschläge	der	SV);	h)	Projekte,	die	vom	EV	gefördert	werden	

	

Ad	c)	Schulautonome	Tage:	

Doodle-Abstimmung	wurde	noch	nicht	an	alle	Klassen	ausgeschickt,	bis	17.1.	Chance,	weitere	

Stimmen	einzuholen.	Bisheriges	Ergebnis:	115:72	Stimmen	für	die	Herbstferien.	To	do:	Aktualisierung	

&	Check	Verteiler	des	EV	(neue	Mitglieder).	

	

Ad	g)	VWA-Modul:	

Passend	zum	Thema:	Eltern	berichten	von	Kritik	der	SchülerInnen	am	Modulinhalt	der	WiKU-Module	
der	6.	Klassen.	Diskussion	im	SGA	(Vorschlag	der	SchülerInnen)	wird	abgewartet.	



	

Direktor	Maresch	berichtet	Aktuelles	aus	der	Schule	(ab	18:30	Uhr)	

	

• Beschluss	über	schulautonome	Tage	im	SGA.	Der	23.12.2019	ist	schulfrei.	
• Spanisch	als	3.	Sprache:	Die	Bemühungen,	Spanisch	als	3.	Sprache	am	BRG	9	zu	etablieren,	

sind	von	Budgetkürzungen	seitens	des	Ministeriums	betroffen	und	deshalb	nicht	mehr	
verhandelbar.	AHS-DirektorInnenkonferenz	ergab:	Laut	Ministerium	wurden	in	Wien	zu	viele	
Lehrerstunden	verbraucht	=>	Kürzung	betrifft	BRG	9	mit	20	Stunden	(entspricht	1	
LehrerInnenstelle);	bei	insgesamt	rund	1.000	Lehrerstunden	müssen	20	gekürzt	werden.	
Maßnahmenmix	der	Schule:	Kürzung	bei	Englischstunden	durch	Erhöhung	der	
Gruppengröße;	Kürzung	bei	Leseförderstunden;	Kürzung	bei	Wahlmodulen	in	der	Oberstufe	
(künftig	45	statt	55	Wahlmodule);	neuer	Teiler	bei	Werken/BE	(Erhöhung	der	
Gruppengröße);	als	Konsequenz	keine	dritte	Sprache	im	Angebot	möglich	(bei	der	Größe	der	
Schule	nicht	finanzierbar).	Möglicher	Hintergrund	für	Sparmaßnahmen:	Etablierung	Ethik	als	
Alternativfach	zu	Religion	(ohne	neue	Ressourcen);	Gruppengröße	beim	Fach	Kath.	Religion	
nach	wie	vor	privilegiert	(keine	Verhandlungsoption).	Kritik/Aufruf	nur	mit	anderen	AHS	
gemeinsam	wirkungsvoll.	Frage	nach	Drittmittelfinanzierung	von	LehrerInnen	(dies	passiert	
zB	bei	der	Unverbindl.	Übung	Schach	auf	Basis	einer	geringfügigen	Beschäftigung),	
Personalkosten	sind	anderenfalls	zu	hoch.	

• Thema	finanzielle	Förderung	durch	EV	(anlassbezogen	im	Krisenfall):	Dir.	Maresch	berichtet	
von	einem	Fall	von	Cybermobbing	in	der	4b	mit	sexistisch/rassistischem	Hintergrund	=>	es	
gab	bereits	Gespräche	mit	Erziehungsberichtigten,	KV	und	EV	der	Klasse	=>	Wunsch	nach	
schnellem	Handeln	und	Arbeit	mit	Buben	der	Klasse;	Projekt	POIKA	(„Fokus	auf	
gendersensibler	Bubenarbeit“)	wird	präferiert:	https://www.poika.at/	
Andere	Angebote	(zB	Verein	DERAD	werden	geprüft).	
Frage:	Kann	EV	bei	der	Finanzierung	einer	Einheit	unterstützen	(Kosten	25,-	EUR	pro	
Schüler)?	Diskussion,	ob	hier	nicht	Mediationsbegleitung	durch	Verein	„together“	(finanziert	
über	Bezirk)	tätig	werden	kann	bzw.	Mittel	beim	Ministerium	beantragt	werden	können.	
Diskussion	beim	SGA.	Formulierung	Georg	hier	oder	später	bei	Diskussion	der	Themen	

• Neues	Musikunterricht-Angebot	an	der	Schule	(Thema	beim	SGA):	Testphase	mit	15	
SchülerInnen	sehr	positiv	verlaufen:	nach	Kündigung	des	Betreibers	Polyhymnia	koordinieren	
die	MusiklehrerInnen	Heregger	und	Thallinger	neues	Angebot	mit	externen	
MusiklehrerInnen	(2	MusikpädagogInnen	aus	Graz	&	z.T.	Musikstudenten/ehem.	Schüler	BRG	
9).	Bisheriges	Angebot	(Klavier,	Gesang,	Gitarre	und	E-Gitarre)	soll	ausgeweitet	und	
professionalisiert	werden	=>	Vereinsgründung	notwendig	(Name:	Musik	intensiv	am	Erich	
Fried	Gymnasium):	Frau	Fleck	übernimmt	Funktion	der	Kassierin,	EV-Obfrau/-mann	und	
SchriftführerIn	werden	unter	den	(musikaffinen)	Eltern	gesucht.	Schule	will	grundsätzlich	das	
künstlerische	Angebot	ausweiten:	Musik	&	Schauspiel	(Initiative	Frau	Wodni);	geplantes	
Theatermodul	in	Oberstufe.	

 
II. EV intern 
 
1) Finanzen 
 
Förderanträge: 
7B: Interkulturelle Reise – 1 SchülerIn mit 140€ 
einstimmig angenommen 



4C: Sprachreise Irland/Kosten 835€ - 1 SchülerIn mit 140€, 1 SchülerIn aufgrund 
besonderer Bedürftigkeit mit bis zu 835€ (Reisekosten abzüglich allfällige 
Förderung Stadtschulrat) 
einstimmig angenommen 
3B: Schikurs/Kosten 390€ - 1 SchülerIn aufgrund besonderer Bedürftigkeit mit bis 
zu 390€ (Reisekosten abzüglich allfällige Förderung Stadtschulrat) 
einstimmig angenommen 
2B: Schikurs/Kosten 390€ - 1 SchülerIn mit 130€  
einstimmig angenommen 
 
Der Großteil der anwesenden EVs ist über die hohen Kosten der Sprachreisen 
entsetzt, die in den letzten Jahren noch einmal deutlich gestiegen sind. 
Antrag auf neuerliche Intervention im SGA: 
"Der Elternausschuss protestiert dagegen, dass Sprachreisen über 600 Euro 
kosten und fordert die KlassenlehrerInnen bzw. VeranstalterInnen auf, diese 
Entwicklung zu stoppen!" 
Ja-Stimmen: 12 
Nein-Simmen: 3 
Enthaltungen: 1 
 
Diskussion über Beitrag zur Krisenintervention in der 4B. 
Antrag: 
"Der EA beschließt, der Schule einen Betrag von €375,- als Teil der 
Krisenintervention in der 4B zur Verfügung zu stellen. Dieser kann für eine 
Sitzung des vorgestellten Vereins POIKA verwendet werden - wenn dessen 
Kosten allerdings, wie wir hoffen, anderweitig gedeckt werden, können sie auch 
für andere konstruktive, zukunftsorientierte Maßnahmen zur Gewaltvermeidung 
verwendet werden." 
einstimmig angenommen 
 
2) Statutenänderung 
Rio präsentiert noch einmal die in der HV beschlossenen Statutenänderungen 
(siehe Protokoll HV 23.10.2018). Diese wurden durchgeführt und der 
Vereinspolizei gemeldet. 
 
3) Schulball 
25.1.2019, Palais Eschenbach. Der EV hat einen Tisch für 10 Personen 
reserviert. Bitte den Ball auch über die Klassenverteiler bewerben, ist immer ein 
schöner Abend! 
 
Da es sich um eine öffentliche Veranstaltung handelt, kann die Schule aus 
rechtlichen Gründen nicht als Veranstalterin auftreten. Nach Auskunft des 
Zentralverbandes der EV ist daher fast immer der Elternverein der jeweiligen 
Schule offizieller Veranstalter. Für den Schulball am 25.1.2019 wird der EV eine 
Veranstalterhaftpflichtversicherung (167€) abschließen. 
 
Fr. Prof. Trieb hat angefragt, ob der EV die Kosten (170€) für die Anmeldung des 
Schulballs bei der MA36 übernehmen kann. 
Diskussion. Mehrheitlich sind die Anwesenden der Meinung, dies sollte aus dem 
Ballbudget bezahlt werden. Falls der Ball ein Minus erwirtschaftet, übernimmt der 
EV ohnedies eine Ausfallshaftung. 



Antrag: Der EV übernimmt die Kosten für die Anmeldung (170€) 
Ja-Stimmen: 1 
Nein-Stimmen:15 
Enthaltungen: 0 
 
3) Umgang mit Guthaben, neue Projekte 
Georg stellt die Idee vor, eine Partnerschule für das brg9 zu finden. Zunächst soll 
eine Themenwoche zu neuen Bildungssystemen stattfinden, in der Dokus gezeigt 
und andere, innovative Schulprojekte diskutiert werden. Schließlich soll von 
Eltern, SchülerInnen und LehrerInnen gemeinsam eine Liste von spannenden 
Schulen in Europa erstellt werden. Daraus soll eine Wunschpartnerschule 
gewählt werden. Diese wird dann besucht/erkundet und bei beidseitigem 
Interesse eine langfristige Partnerschaft begründet. 
Der EV finanziert Material für die Themenwoche (DVDs, etc.) und die 
Reisekosten der SchülerInnen für den Erstbesuch. 
Dir. Maresch steht dem Projekt prinzipiell positiv gegenüber. 
Diskussion. Die anwesenden EVs finden die Idee gut und wollen sie weiter 
verfolgen. 
Anregung: Man könnte evtl. Mittel und Kontakte aus dem Projekt Erasmus+ 
beziehen.  
 
Antrag: 
"Der EV stellt ein Budget bis zu 2400,- Euro im ersten Jahr für ein mehrstufiges, 
schulpartnerschaftliches Verfahren zur Findung von Partnerschulen für das BRG9 
zur Verfügung." 
einstimmig angenommen 
 
4) Allfälliges 
Bitte an den SGA: Schulbücher für 2019/2020 auch in E-Version mitbestellen. 
 
Erinnerung an die EVs: Bei Kommunikation mit euren Klassen, bitte immer den 
PS-Text betr. Mitgliedsbeitrag anhängen, da so der Rücklauf gesteigert werden 
konnte. Es gibt je eine Version für die Unterstufe und die Oberstufe. (Wird noch 
einmal mit dem Protokoll verschickt.) 
 
5) Weitere Termine 
Haben wir in der Sitzung vergessen. Die Termine wurden daher von den letzten 
Anwesenden ausgewählt. 
 
Montag, 11.03.2019 – EV-Sitzung 
Dienstag 07.05.2019 – EV-Sitzung 
Donnerstag 06.06.2019 – Abschlusstreffen 
 
 
 
Protokoll: Susanne Häberle, Monika Lehmann 
 
 



 


